



## Conseil de sécurité

Distr. générale  
30 mars 2020  
Français  
Original : anglais

---

### **Lettre datée du 30 mars 2020, adressée au Président du Conseil de sécurité par le Président du Comité du Conseil de sécurité créé par la résolution [1591 \(2005\)](#) concernant le Soudan**

J'ai l'honneur de vous faire tenir ci-joint mon rapport, établi conformément au sous-alinéa iv) de l'alinéa a) du paragraphe 3 de la résolution [1591 \(2005\)](#). Je n'ai pas été en mesure de le présenter au Conseil de sécurité comme prévu, du fait des mesures de précaution mises actuellement en place pour atténuer les risques de la maladie à coronavirus (COVID-19).

À des fins de transparence, j'encourage les membres du Conseil de sécurité qui souhaitent faire des déclarations sur cette question à les transmettre au Président du Conseil de sécurité.

Je vous serais reconnaissant de bien vouloir faire distribuer le texte de la présente lettre et du rapport comme document du Conseil de sécurité.

Le Président du Comité du Conseil de sécurité  
créé par la résolution [1591 \(2005\)](#) concernant le Soudan  
(Signé) Sven **Jürgenson**



## **Rapport du Président du Comité du Conseil de sécurité créé par la résolution 1591 (2005) concernant le Soudan**

1. Conformément au sous-alinéa iv) de l'alinéa a) du paragraphe 3 de la résolution 1591 (2005), j'ai l'honneur de rendre compte au Conseil de sécurité des travaux du Comité du Conseil créé par la résolution 1591 (2005) concernant le Soudan. Le présent rapport couvre la période allant du 12 décembre 2019 au 25 mars 2020.

2. Le Groupe d'experts sur le Soudan a présenté au Comité en décembre 2019 son rapport final (S/2020/36). Les membres du Comité ont débattu de la teneur du rapport et des recommandations présentées par le Groupe d'experts le 10 janvier 2020. À la suite de ces débats, le Comité a envisagé une action de suivi et le Président, au nom du Comité, a adressé une lettre au Représentant permanent du Soudan auprès de l'Organisation des Nations Unies, rappelant quelques-unes des recommandations du Groupe d'experts. Le rapport final du Groupe d'experts a été rendu public le 14 janvier 2020.

3. Le 3 mars 2020, le Comité a reçu le quatrième rapport trimestriel du Groupe d'experts, qui l'a informé de la visite d'enquête qu'il avait effectuée en février 2020 au Soudan, notamment au Darfour. Le Groupe d'experts a réuni d'importantes informations ayant trait au processus de paix et aux capacités militaires et financières des groupes armés darfouriens au Darfour et dans la région, ainsi qu'à la dynamique régionale et aux questions de sécurité. Le Gouvernement soudanais a fait preuve de coopération durant la visite, et le Groupe d'experts a réussi à avoir accès à des secteurs qu'il n'avait pas pu visiter par le passé, en particulier des localités contrôlées par l'Armée de libération du Soudan-faction Abdul Wahid. Au nom du Comité, le Président tient à saisir cette occasion pour remercier le Gouvernement soudanais qui a fait montre d'une coopération constante avec le Groupe d'experts.

4. Le 16 mars 2020, le Comité devait rencontrer au cours d'une septième réunion des représentants du Soudan, ainsi que des pays suivants : Égypte, Érythrée, Éthiopie, Libye, Ouganda, République centrafricaine, Soudan du Sud et Tchad, pour s'entretenir de l'application des mesures avec le Soudan et les États de la région. Les États invités devaient également faire part de leurs points de vue sur le rapport final du Groupe d'experts. Du fait des mesures de précaution actuelles prises pour atténuer les risques de la maladie à coronavirus (COVID-19), ces consultations ont été reportées.

5. Enfin, le Président prévoyait de visiter le Soudan en avril. Cela aurait constitué la cinquième visite consacrée à la collecte d'informations de première main sur l'application des sanctions. Les informations réunies auraient éclairé l'examen par le Conseil de sécurité des mesures concernant le Darfour, comme énoncé au paragraphe 3 de la résolution 2508 (2020).

6. Des mesures de précaution ont été prises à la suite de l'épidémie de COVID-19, et la visite a été reportée jusqu'à nouvel ordre.